

# Introducción

Antonio Guillén Gea  
Presidente de la Fundación Catalina Mir

En el año 2002 se celebró la canonización de san Josemaría Escrivá. Con ese motivo, se organizó el primer Simposio que lleva su nombre con la intención de profundizar en el núcleo de su mensaje: buscar la santidad en la vida ordinaria.

A la vista de los frutos de aquel primer encuentro, la Fundación Catalina Mir decidió repetir la iniciativa cada dos años, abriendo las sucesivas ediciones a diversas realidades actuales donde su mensaje arroja luz, con el objetivo de que, así, pudieran nacer sugerencias e iniciativas adecuadas a las necesidades de nuestro tiempo.

De esa manera, se abordó el estudio de la incidencia de las palabras y la vida de san Josemaría en la familia, los medios de comunicación, la solidaridad, los jóvenes, el trabajo, los nuevos escenarios de la libertad, el diálogo y la convivencia.

Llegamos así a la novena edición del Simposio San Josemaría, que se celebró en el Palacio de Congresos de Jaén el 16 y 17 de noviembre de 2018. Llevó por título: *Fe y sociedad*. En este libro recogemos las intervenciones académicas, las testimoniales pueden consultarse en la web del simposio (<https://simposiosanjoemaria.org>).

La conferencia de apertura corrió a cargo de José Ramón Pin Arboledas, que desarrolló una visión global del tema central recogido en el título.

La jornada del sábado comenzó con Lluís Foix, periodista y escritor, que habló de la opinión pública y la promoción de la verdad en los medios de información y comunicación actuales.

A continuación, pudimos escuchar a Mercedes Montero, que recogió, en síntesis, la vida de Guadalupe Ortiz de Landáuzuri, beatificada el 18 de mayo de 2019, como exponente de coherencia cristiana entre fe y vida.

Altamente sugerentes resultaron las palabras de Ulf y Birgitta Ekman, que abrazaron recientemente el catolicismo, procedentes del luteranismo. Narraron su camino interior hasta la Iglesia Católica.

Después, Miguel Ángel Martínez, Catedrático de Medicina Preventiva de la Universidad de Navarra, glosó las enseñanzas y el trato de san Josemaría con los enfermos.

Acerca de la familia como motor del bien común, habló Emilia Tarifa, Presidenta de la Asociación de Familias Numerosas de Cataluña.

Por su parte, Adrián Cano Prous, psiquiatra en la Clínica de la Universidad de Navarra, disertó sobre el influjo en la convivencia humana de algunos aspectos de actualidad en la formación del carácter de la persona. Tituló su intervención «Simpáticos, empáticos y antipáticos».

Clausuró el Simposio D. Mariano Fazio, Vicario General de la Prelatura del Opus Dei, que tituló su ponencia «Transformar el mundo desde dentro». Además, quiso también mantener un encuentro informal con los numerosos jóvenes asistentes. En él se produjo un enriquecedor intercambio de preguntas y respuestas, centradas muchas de ellas en torno a las líneas maestras del magisterio del Papa Francisco.

Finalmente, se ha incluido en este volumen, ya que aún no se había publicado, la conferencia de D. Francisco Juan Martínez Rojas, Vicario General de la Diócesis de Jaén, en la clausura de la octava edición del Simposio, que versó sobre «Santidad y vida cotidiana en el mensaje de san Josemaría».

Sólo me queda manifestar el agradecimiento del Patronato de la Fundación Catalina Mir a todas las personas que hacen posible la organización bienal de este acontecimiento. Su trabajo discreto supone una aportación decisiva a la difusión de un espíritu que nos ayuda a mejorar un poco el mundo y nuestras vidas.